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Edição: 102/2023 

Data: Terça-feira, 3 de outubro de 2023 

 
Clipping de Notícias – Prefeitura de São Sebastião 

 
Confira as notícias que foram vinculadas na imprensa em 2 de outubro de 2023 

 
 
Radar Litoral 
São Sebastião 

• Confira o resultado da eleição do Conselho Tutelar em São Sebastião; Gilda Hiraoka é a mais 
votada 

 
Band Vale 
São Sebastião 

• Governo investe mais de R$80 milhões na travessia de balsas no Litoral Norte 

 
Costa Norte  
São Sebastião 

• Confira lista dos conselheiros tutelares eleitos em São Sebastião 

 
Meon 
São Sebastião 

• São Sebastião entrega novos veículos para transporte de pacientes 

 
Litoral em Pauta 
São Sebastião 

• Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de mais de 4 mil 
cidadãos 

 
Tamoios News 
São Sebastião 

• Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de mais de 4 mil 
cidadãos 
 

• Centro de Apoio Educacional em São Sebastião é alvo de vandalismo durante final de semana 

 
 
 

https://radarlitoral.com.br/noticias/22793/confira-o-resultado-da-eleicao-do-conselho-tutelar-em-sao-sebastiao;-gilda-hiraoka-e-a-mais-votada
https://radarlitoral.com.br/noticias/22793/confira-o-resultado-da-eleicao-do-conselho-tutelar-em-sao-sebastiao;-gilda-hiraoka-e-a-mais-votada
https://www.band.uol.com.br/band-vale/noticias/governo-investe-mais-de-r80-milhoes-na-travessia-de-balsas-no-litoral-norte-16637191
https://costanorte.com.br/cidades/saosebastiao/confira-lista-dos-conselheiros-tutelares-eleitos-em-sao-sebastiao.html
https://www.meon.com.br/noticias/rmvale/sao-sebastiao-entrega-novos-veiculos-para-transporte-de-pacientes
https://www.litoralempauta.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://www.litoralempauta.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://tamoiosnews.com.br/noticias/cidades/centro-de-apoio-educacional-em-sao-sebastiao-e-alvo-de-vandalismo-durante-final-de-semana/
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012 News 
São Sebastião 

• Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 

 
Repórter Online Litoral 
São Sebastião 

• Conselho Tutelar De São Sebastião Elege 20 Novos Membros Com Participação De Mais De 4 Mil 
Cidadãos 

 
Diário Caiçara 
São Sebastião 

• PAT de São Sebastião está com 244 vagas de emprego; construção civil é responsável pela 
maior parte das oportunidades 
 

• São Sebá: Centro de Apoio Educacional da Vila Amélia é alvo de vandalismo durante final de 
semana 
 

• Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de mais de 4 mil 
cidadãos; Gilda Hiraoka é a mais votada 

 
Jornal do Litoral 
São Sebastião 

• Governo de SP anuncia medidas para melhorar travessia de balsas entre S.S e Ilhabela 
 

• Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de mais de 4 mil 
cidadãos 
 

• Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 
 

• Governo do Estado lança campanha Outubro Rosa em São Sebastião 

 
Litoral Norte Web 
São Sebastião 

• Programação de outubro do Circo Navegador conta com cinema e espetáculo gratuito em 
festival literário 
 

• São Sebastião e Estado estudam alternativas para melhorar viário para acesso à balsa 
 
• São Sebastião executa obras contenção e drenagem na Vila Pantanal 

 
• Porto Grande se isola na liderança do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão 

 

https://www.012news.com.br/veiculos-zero-km-vao-reforcar-transporte-de-pacientes-em-sao-sebastiao/
https://www.reporteronlinelitoral.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://www.reporteronlinelitoral.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://diariocaicara.com.br/pat-de-sao-sebastiao-esta-com-244-vagas-de-emprego-construcao-civil-e-responsavel-pela-maior-parte-das-oportunidades/
https://diariocaicara.com.br/pat-de-sao-sebastiao-esta-com-244-vagas-de-emprego-construcao-civil-e-responsavel-pela-maior-parte-das-oportunidades/
https://diariocaicara.com.br/sao-seba-centro-de-apoio-educacional-da-vila-amelia-e-alvo-de-vandalismo-durante-final-de-semana/
https://diariocaicara.com.br/sao-seba-centro-de-apoio-educacional-da-vila-amelia-e-alvo-de-vandalismo-durante-final-de-semana/
https://diariocaicara.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos-gilda-hiraoka-e-a-mais-votada/
https://diariocaicara.com.br/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos-gilda-hiraoka-e-a-mais-votada/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/10/02/governo-de-sp-anuncia-medidas-para-melhorar-travessia-de-balsas-entre-s-s-e-ilhabela/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/10/02/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/10/02/conselho-tutelar-de-sao-sebastiao-elege-20-novos-membros-com-participacao-de-mais-de-4-mil-cidadaos/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/10/02/veiculos-zero-km-vao-reforcar-transporte-de-pacientes-em-sao-sebastiao/
https://jornaldolitoral.com/index.php/2023/10/02/governo-do-estado-lanca-capanha-outubro-rosa-em-sao-sebastiao/
https://litoralnorteweb.com.br/programacao-de-outubro-do-circo-navegador-conta-com-cinema-e-espetaculo-gratuito-em-festival-literario/
https://litoralnorteweb.com.br/programacao-de-outubro-do-circo-navegador-conta-com-cinema-e-espetaculo-gratuito-em-festival-literario/
https://litoralnorteweb.com.br/sao-sebastiao-e-estado-estudam-alternativas-para-melhorar-viario-para-acesso-a-balsa/
https://litoralnorteweb.com.br/sao-sebastiao-executa-obras-contencao-e-drenagem-na-vila-pantanal/
https://litoralnorteweb.com.br/porto-grande-se-isola-na-lideranca-do-campeonato-de-futebol-de-campo-cinquentao/
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Expressão Caiçara 
São Sebastião 

• Câmara abre exposição sobre trabalhos do arquiteto e ex-vereador Álvaro Moura 
 

• Prefeitura inicia reforma e adequação do prédio que receberá novo Centro de Saúde de 
Juquehy 
 

• Topolândia ganhará nova Unidade de Saúde 
 

• Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 

 
Fala São Sebastião 
São Sebastião 

• Centro de Apoio Educacional da Vila Amélia é alvo de vandalismo durante final de semana 
 

• ‘Resenha Interna’ na Arena Haru premia destaques do futevôlei em evento na Praia Preta 
 

• Porto Grande se isola na liderança do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão 
 

• Equipes de São Sebastião conquistam prata e bronze no Campeonato Paulista de Basketball do 
Interior 
 

• Prefeitura de São Sebastião interliga ruas no bairro da Enseada 
 

• 1º Simpósio de Surf Feminino da SPSurf destaca atuação de mulheres na modalidade 
 

• Prefeitura de São Sebastião forma alunos do Programa Bombeiro na Escola nesta terça-feira 
 

• Fundass oferece visita de formação à Bienal de São Paulo aos bolsistas das Oficinas Culturais 
 

• Prefeitura de São Sebastião executa obras contenção e drenagem na Vila Pantanal 
 

• Prefeitura de São Sebastião e Estado estudam alternativas para melhorar viário para acesso à 
balsa 
 

• 7ª Semana da Pessoa Idosa de São Sebastião tem passeio no Porque Estadual da Serra do Mar 
de Caraguatatuba 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.expressaocaicara.com/post/c%C3%A2mara-abre-exposi%C3%A7%C3%A3o-sobre-trabalhos-do-arquiteto-e-ex-vereador-%C3%A1lvaro-moura
https://www.expressaocaicara.com/post/prefeitura-inicia-reforma-e-adequa%C3%A7%C3%A3o-do-pr%C3%A9dio-que-receber%C3%A1-novo-centro-de-sa%C3%BAde-de-juquehy
https://www.expressaocaicara.com/post/prefeitura-inicia-reforma-e-adequa%C3%A7%C3%A3o-do-pr%C3%A9dio-que-receber%C3%A1-novo-centro-de-sa%C3%BAde-de-juquehy
https://www.expressaocaicara.com/post/topol%C3%A2ndia-ganhar%C3%A1-nova-unidade-de-sa%C3%BAde
https://www.expressaocaicara.com/post/ve%C3%ADculos-zero-km-v%C3%A3o-refor%C3%A7ar-transporte-de-pacientes-em-s%C3%A3o-sebasti%C3%A3o
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/centro-de-apoio-educacional-da-vila-amelia-e-alvo-de-vandalismo-durante-final-de-semana/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/resenha-interna-na-arena-haru-premia-destaques-do-futevolei-em-evento-na-praia-preta/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/porto-grande-se-isola-na-lideranca-do-campeonato-de-futebol-de-campo-cinquentao/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/equipes-de-sao-sebastiao-conquistam-prata-e-bronze-no-campeonato-paulista-de-basketball-do-interior/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/equipes-de-sao-sebastiao-conquistam-prata-e-bronze-no-campeonato-paulista-de-basketball-do-interior/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/prefeitura-de-sao-sebastiao-interliga-ruas-no-bairro-da-enseada/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/1o-simposio-de-surf-feminino-da-spsurf-destaca-atuacao-de-mulheres-na-modalidade/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/prefeitura-de-sao-sebastiao-forma-alunos-do-programa-bombeiro-na-escola-nesta-terca-feira/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/fundass-oferece-visita-de-formacao-a-bienal-de-sao-paulo-aos-bolsistas-das-oficinas-culturais/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/prefeitura-de-sao-sebastiao-executa-obras-contencao-e-drenagem-na-vila-pantanal/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/prefeitura-de-sao-sebastiao-e-estado-estudam-alternativas-para-melhorar-viario-para-acesso-a-balsa/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/prefeitura-de-sao-sebastiao-e-estado-estudam-alternativas-para-melhorar-viario-para-acesso-a-balsa/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/7a-semana-da-pessoa-idosa-de-sao-sebastiao-tem-passeio-no-porque-estadual-da-serra-do-mar-de-caraguatatuba/
https://falasaosebastiao.com.br/2023/10/7a-semana-da-pessoa-idosa-de-sao-sebastiao-tem-passeio-no-porque-estadual-da-serra-do-mar-de-caraguatatuba/
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Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Radar Litoral 

 
Confira o resultado da eleição do Conselho Tutelar em São Sebastião; Gilda Hiraoka 

é a mais votada 

 
 

Neste domingo (1º/10) foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A 
apuração foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 
4.312 votos, com 42 nulos e um em branco, sendo eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número 
de suplentes. Gilda Mutsumi Misunaga  Hiraoka foi a mais votada, com 449 votos.  
 
Também foram eleitos: Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos 
Marques de Souza (Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica 
Santos Oliveira (Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina 
Pires Raymundo (Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de 
Almeida (Rafael Almeida), com  240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. A 
eleição, que contou com 20 candidatos devidamente habilitados em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. "É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto". 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito.  "A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente". 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. "Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato". 
 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Band Vale 

 
Governo investe mais de R$80 milhões na travessia de balsas no Litoral Norte 

 
 

A Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil) anunciou, neste domingo (01), que o 
Governo de São Paulo irá investir R$80,5 milhões na travessia de balsas entre São Sebastião e Ilhabela 
até 2024. Obras de dragagem, drenagem e reforma dos flutuantes e bolsões fazem parte do pacote. 
 
Neste domingo (01), seis embarcações prestaram o serviço na travessia São Sebastião/Ilhabela. Por 
questões climáticas, ventos fortes e maré na passagem do canal, três ferryboats estavam em 
operação.  
 
A Semil informou que o tempo de espera foi de cerca de 30 minutos em São Sebastião e 60 em Ilhabela, 
devido à alta demanda de veículos retornando do fim de semana.  
 
Atualizações sobre a travessia  
Você acompanha atualizações da travessia também pela Rádio Bandvale 102,9 FM. A cada 30 minutos 
a situação é atualizada pela equipe de jornalismo. Também é possível ouvir pelo aplicativo Band 
Rádios.  
 
Todas as embarcações cumprem um cronograma de manutenção preventiva e se encontram em 
perfeitas condições de funcionamento, aprovadas e certificadas para operarem. As balsas são 
gratuitas para ciclistas. Idosos e pessoas com deficiência têm embarque prioritário. 
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Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Costa Norte 

 
Confira lista dos conselheiros tutelares eleitos em São Sebastião 

 

 



‘ 

 



‘ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



‘ 

 
Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Meon 

 
São Sebastião entrega novos veículos para transporte de pacientes 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião entregou, neste sábado (30), um total de 24 veículos zero quilômetro, 
destinados ao uso nos serviços públicos da Secretaria de Saúde. 
 
São carros de passeio e vans, que contribuirão para a melhoria do sistema de transporte de pacientes 
que realizam tratamento na cidade de São Paulo e na Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte. 
 
De acordo com o prefeito Felipe Augusto, o objetivo é agilizar o atendimento à população. 
 
“É um grande ganho para o nosso município. Afinal, são veículos locados e a empresa terá a obrigação 
de substituir, caso quebre ou passe por algum acidente. São novos veículos chegando para dar suporte 
a todos os pacientes que necessitam de um transporte de qualidade. É a prefeitura trabalhando cada 
dia mais pelo cidadão”, destacou o prefeito. 
 
No total, serão disponibilizados 33 veículos novos. O secretário de Saúde e vice-prefeito, Reinaldo 
Moreira, enfatiza o cuidado da administração em melhorar os serviços oferecidos aos munícipes. 
“Teremos também os furgões que vão abastecer as nossas farmácias, e na próxima semana, estarão 
chegando os veículos adaptados para que as pessoas com deficiência possam utilizar desse sistema”. 
 
“É uma frota completamente diferente, com carros automáticos, com ar-condicionado, para dar todo 
o conforto necessário à nossa população. Investir no transporte é dar condições, cada vez melhores, 
de acesso à Saúde para as pessoas que precisam”, completou. 
 
Com a renovação da frota, a Prefeitura vai garantir a manutenção da qualidade dos serviços prestados, 
bem como proporcionar mais conforto ao munícipe que precisa do apoio municipal para 
deslocamentos para outras cidades. 
 
Entre os veículos entregues neste sábado, estão oito vans convencionais, dez carros modelo Spin e 
seis Onix. A frota ficará completa até a próxima sexta-feira (6), quando serão entregues outras nove 
vans, sendo seis adaptadas com acessibilidade para transporte de pessoas com deficiência física que 
utilizam cadeira de rodas. 
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Os novos veículos estão sendo incorporados para renovar e expandir a frota da Saúde e estão prontos 
para entrar em operação a partir da próxima segunda-feira (2). 
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Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Litoral em Pauta 

 
Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de 

mais de 4 mil cidadãos 

 
 

Neste domingo (1º), foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A apuração 
foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 4.312 
votos, com 42 nulos e um em branco. Foram eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número de 
suplentes. 
 
Ao final da apuração foram eleitos: Gilda Mutsumi Misunaga Hiraoka (Gilda Hiraoka),  com 449 votos; 
Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos Marques de Souza 
(Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica Santos Oliveira 
(Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina Pires Raymundo 
(Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de Almeida (Rafael 
Almeida), com  240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. 
 
A eleição, que contou com 20 candidatos, devidamente habilitados, em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. “É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto”. 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito.  “A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente”. 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. “Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato”. 
 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de 

mais de 4 mil cidadãos 

 
 

Neste domingo (1º), foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A apuração 
foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 4.312 
votos, com 42 nulos e um em branco. Foram eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número de 
suplentes. 
 
Ao final da apuração foram eleitos: Gilda Mutsumi Misunaga Hiraoka (Gilda Hiraoka),  com 449 votos; 
Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos Marques de Souza 
(Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica Santos Oliveira 
(Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina Pires Raymundo 
(Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de Almeida (Rafael 
Almeida), com  240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. 
 
A eleição, que contou com 20 candidatos, devidamente habilitados, em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. “É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto”. 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito.  “A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente”. 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. “Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato”. 
 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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Centro de Apoio Educacional em São Sebastião é alvo de vandalismo durante final 

de semana 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes (SEESP), lamenta informar que um 
ato de vandalismo ocorreu no último final de semana, danificando a pia de um banheiro no Centro de 
Apoio Educacional (CAE) da Vila Amélia. 
 
Segundo informações da SEESP, o lavatório foi inteiramente destruído e terá que ser substituído. Foi 
aberto um comunicado para a Secretaria de Segurança Pública (SEGUR), para que sejam tomadas as 
medidas cabíveis. 
 
A secretária de Esportes, Elaine Nunes Maciel, lamentou por mais um ato criminoso ao patrimônio da 
cidade. “Estamos batalhando para reconstruir nossa cidade, porém, precisamos da ajuda de todos”, 
enfatizou. 
 
A Prefeitura de São Sebastião repudia todo e qualquer ato de depredação dos prédios municipais e 
ressalta que vandalismo é crime de acordo com o Código Penal Brasileiro, no artigo 163 – o autor do 
delito pode ser preso, com pena variando de seis meses a três anos, ou multado por danos ao 
patrimônio público. 
 
Quem tiver informações pode denunciar nos telefones 190 (Polícia Militar) ou 153 (Polícia Municipal). 
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Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 

 
Começam a ser usados nesta segunda-feira (2), os 24 veículos zero quilômetro. destinados ao uso nos 
serviços públicos da Secretaria de Saúde de São Sebastião. 
 
São carros de passeio e vans, que contribuirão para a melhoria do sistema de transporte de pacientes 
que realizam tratamento na cidade de São Paulo e na Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte.  A entrega desses carros, ocorreu no último sábado (30). 
 
De acordo com o prefeito Felipe Augusto, o objetivo é agilizar o atendimento à população. “É um grande 
ganho para o nosso município. 
 
Afinal, são veículos locados e a empresa terá a obrigação de substituir, caso quebre ou passe por algum 
acidente. São novos veículos chegando para dar suporte a todos os pacientes que necessitam de um 
transporte de qualidade. É a prefeitura trabalhando cada dia mais pelo cidadão”, destacou o prefeito. 
 
No total, serão disponibilizados 33 veículos novos. O secretário de Saúde e vice-prefeito, Reinaldo 
Moreira, enfatiza o cuidado da administração em melhorar os serviços oferecidos aos munícipes. 
 
“Teremos também os furgões que vão abastecer as nossas farmácias, e na próxima semana, estarão 
chegando os veículos adaptados para que as pessoas com deficiência possam utilizar desse sistema”. 
 
“É uma frota completamente diferente, com carros automáticos, com ar-condicionado, para dar todo 
o conforto necessário à nossa população. Investir no transporte é dar condições, cada vez melhores, 
de acesso à Saúde para as pessoas que precisam”, completou. 
 
Com a renovação da frota, a Prefeitura vai garantir a manutenção da qualidade dos serviços prestados, 
bem como proporcionar mais conforto ao munícipe que precisa do apoio municipal para 
deslocamentos para outras cidades. 
 
Entre os veículos entregues neste sábado, estão oito vans convencionais, dez carros modelo Spin e 
seis Onix. A frota ficará completa até a próxima sexta-feira (6), quando serão entregues outras nove 
vans, sendo seis adaptadas com acessibilidade para transporte de pessoas com deficiência física que 
utilizam cadeira de rodas. 
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Conselho Tutelar De São Sebastião Elege 20 Novos Membros Com Participação De 

Mais De 4 Mil Cidadãos 

 
 

Neste domingo (1º), foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A apuração 
foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 4.312 
votos, com 42 nulos e um em branco. Foram eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número de 
suplentes. 
 
Ao final da apuração foram eleitos: Gilda Mutsumi Misunaga Hiraoka (Gilda Hiraoka),  com 449 votos; 
Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos Marques de Souza 
(Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica Santos Oliveira 
(Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina Pires Raymundo 
(Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de Almeida (Rafael 
Almeida), com  240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. 
 
A eleição, que contou com 20 candidatos, devidamente habilitados, em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. “É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto”. 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito.  “A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente”. 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. “Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato”. 
 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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PAT de São Sebastião está com 244 vagas de emprego; construção civil é 

responsável pela maior parte das oportunidades 

 
O Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT) de São Sebastião iniciou o mês de outubro com 244 
oportunidades de emprego, contemplando as mais diversas áreas de atuação e munícipes de todas as 
regiões. Para concorrer a uma das vagas, os interessados devem se dirigir a uma das unidades do PAT, 
com a documentação necessária, a fim de solicitar o encaminhamento para os processos de seleção. 
 
Nesta segunda-feira (2), o destaque é o setor de construção civil, que concentra pelo menos 128 
oportunidades ao todo. São postos para atuar como ajudante de obras, ajudante de pintura, ajudante 
de saneamento, auxiliar de engenharia ou arquitetura, feitor de obras, operador de escavadeira, 
operador de máquinas e equipamentos, operador de retroescavadeira, pedreiro, pintor, pintor 
industrial, rasteleiro, entre outros. 
 
No Posto de Atendimento ao Trabalhador de São Sebastião, ainda é possível encontrar em outras 
oportunidades de emprego como: auxiliar administrativo, ajudante de cozinha, barman, eletricista de 
manutenção, gerente de vendas, montador de móveis, motorista de ônibus, entre outras. Confira a 
lista completa de vagas no link www.saosebastiao.sp.gov.br/pat. 
 
Como concorrer 
Os interessados em pleitear uma das oportunidades disponíveis, podem se dirigir a uma das unidades 
do PAT, com a documentação necessária, a fim de demonstrar seu interesse em participar do 
processo seletivo. 
 
Visando a descentralização dos serviços ofertados pela Prefeitura de São Sebastião, o PAT atende em 
três endereços diferentes no município, confira: 
 
Unidade Centro: Av. Guarda Mor Lobo Viana, 435 – Shopping Pierotti – Centro (nos fundos da Caixa 
Econômica Federal); 
Unidade Costa Norte: Rua do Parque, 4 – Canto do Mar (dentro da Regional Costa Norte); 
Unidade Costa Sul: Av. Walkir Vergani, 36 – Boiçucanga (dentro da Regional Costa Sul). 
 
Vale ressaltar, que o PAT de São Sebastião é responsável apenas pela divulgação e encaminhamento 
dos candidatos para os processos seletivos. A contratação é de inteira responsabilidade da empresa 
detentora da vaga. 
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São Sebá: Centro de Apoio Educacional da Vila Amélia é alvo de vandalismo durante 

final de semana 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes (SEESP), lamenta informar que um 
ato de vandalismo ocorreu no último final de semana, danificando a pia de um banheiro no Centro de 
Apoio Educacional (CAE) da Vila Amélia. 
 
Segundo informações da SEESP, o lavatório foi inteiramente destruído e terá que ser substituído. Foi 
aberto um comunicado para a Secretaria de Segurança Pública (SEGUR), para que sejam tomadas as 
medidas cabíveis. 
 
A secretária de Esportes, Elaine Nunes Maciel, lamentou por mais um ato criminoso ao patrimônio da 
cidade. “Estamos batalhando para reconstruir nossa cidade, porém, precisamos da ajuda de todos”, 
enfatizou. 
 
A Prefeitura de São Sebastião repudia todo e qualquer ato de depredação dos prédios municipais e 
ressalta que vandalismo é crime de acordo com o Código Penal Brasileiro, no artigo 163 – o autor do 
delito pode ser preso, com pena variando de seis meses a três anos, ou multado por danos ao 
patrimônio público. 
 
Quem tiver informações pode denunciar nos telefones 190 (Polícia Militar) ou 153 (Polícia Municipal). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



‘ 

 
Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Diário Caiçara 

 
Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de 

mais de 4 mil cidadãos; Gilda Hiraoka é a mais votada 

 
 

Neste domingo (1º/10), foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A 
apuração foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 
4.312 votos, com 42 nulos e um em branco. Foram eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número 
de suplentes. 
 
Ao final da apuração foram eleitos: Gilda Mutsumi Misunaga Hiraoka (Gilda Hiraoka), com 449 votos; 
Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos Marques de Souza 
(Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica Santos Oliveira 
(Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina Pires Raymundo 
(Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de Almeida (Rafael 
Almeida), com 240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. 
 
A eleição, que contou com 20 candidatos, devidamente habilitados, em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. “É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto”. 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito. “A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente”. 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. “Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato”. 
 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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Governo de SP anuncia medidas para melhorar travessia de balsas entre S.S e 

Ilhabela 

 
 

A secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística, Natália Resende, anunciou no 
último sábado (30) que a travessia 
de balsa entre São Sebastião e Ilhabela deve receber uma nova embarcação até o próximo dia 9, e mais 
uma no início de novembro. 
 
O objetivo da chegada dos novos veículos é desafogar a fila de espera que têm se formado nas últimas 
semanas. Além disso, até o próximo ano, o Governo do Estado pretende investir R$ 80 milhões no setor 
e executar o leilão para a PPP (Parceria Público-Privada) que deve acontecer no segundo trimestre de 
2025. 
 
São ações de médio, curto e longo prazo que serão implementadas com o objetivo de agilizar o sistema 
e minimizar as longas filas de espera. 
 
O governo de SP informou que investirá mais de R$ 243 milhões, até 2024, em medidas para o sistema 
de balsas do Estado. Entre as principais ações, estão aumento da capacidade no transporte de 
passageiros, melhoria de regras, aquisição de novos equipamentos, obras em terminais e estaleiros, 
além de mais apoio técnico e operacional para garantir agilidade no embarque e desembarque dos 
passageiros. 
 
O anúncio foi feito pela secretária de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil), Natália 
Resende, neste sábado (30), durante visita à Travessia São Sebastião-Ilhabela. 
 
A mobilização do governo acontece depois de um mês de setembro caótico na travessia de balsas. 
LoNos últimos dias, filas extensas foram observadas devido a problemas técnicos na frota, condições 
do tempo e excesso de veículos. 
 
“Queremos melhorar o sistema de travessias, cuja precariedade já vem de muito tempo. Desde o início 
do ano, estamos empenhados em ações de curto, médio e longo prazo para solucionar o mais rápido 
possível a situação, que se agravou nos últimos dias pela conjugação de fatores mecânicos e de 
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restrições climáticas”, disse a secretária. “Já retornamos quatro ferry boats à operação e nos próximos 
dez dias teremos mais medidas implementadas”, ela completou. 
 
Sobrepeso 
Para evitar o sobrepeso nas balsas, que acaba acarretando danos à frota, será realizada a 
implementação de uma balança, por meio do DER (Departamento de Estradas de Rodagens). 
 
De acordo com o anúncio da secretária, o equipamento vai funcionar de forma permanente, a partir da 
meia-noite da próxima quarta-feira. O limite para veículos de grande carga é de até 45 toneladas, por 
caminhão. 
 
Também está em via de acontecer a elaboração de um plano para a estruturação do serviço cujo 
objetivo é melhorar o acesso viário e auxiliar na organização das filas em São Sebastião, permitindo 
mais fluidez e controle do tráfego, mesmo fora da área de embarque. 
 
Regras 
Outro ponto abordado durante a coletiva com a secretária foram as regras para a travessia de 
caminhões entre os dois municípios. Chegou a ser ventilado que o deslocamento dos caminhões pode 
ser feito fora do horário comercial, exceto pelo transporte de cargas essenciais, como alimentos e 
combustível, que não terá restrições. 
“Atualmente, o sistema está com quatro balsas e haverá uma quinta até 9 de outubro. E, no início de 
novembro, chegará mais uma embarcação com capacidade maior. Ficaremos com seis balsas e os 
dois catamarãs”, disse Natália, que ainda ressaltou que do jeito que está, a travessia está operando no 
limite. 
 
São Sebastião 
A secretária disse que já iniciou articulações com o prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto (PSDB), 
para melhorar o fluxo de chegada de veículos na área de embarque para a travessia. “Chamei toda a 
equipe do DER pra gente resolver isso, que não será do dia para a noite. Vamos ver como podemos 
fazer isso, possivelmente por meio de convênio”, disse Natália. 
 
Abandono 
O prefeito de Ilhabela Toninho Colucci (PL) disse que o governo Doria abandonou a travessia para 
entregar à iniciativa privada. “Não fez e passou esse abacaxi, que não se resolve da noite para o dia. 
Aconteceu tudo simultâneo: mau tempo, interrupção da travessia e a balsa quebrada, mas a população 
de Ilhabela não pode passar mais por isso”, disse Colucci. 
 
Durante a visita ao sistema, a secretária esteve acompanhada da diretora geral do Departamento 
Hidroviário, Jamile Consulin e do diretor do DER, Sérgio Codelo, além de outras autoridades estaduais. 
A visita contou ainda com a presença de vereadores e secretários de Ilhabela, além de representantes 
da sociedade civil organizada. 
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Conselho Tutelar de São Sebastião elege 20 novos membros com participação de 

mais de 4 mil cidadãos 

 
 

Neste domingo (1º), foram eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de São Sebastião. A apuração 
foi encerrada perto das 23h, na Câmara Municipal, quando o resultado foi anunciado. Foram 4.312 
votos, com 42 nulos e um em branco. Foram eleitos dez conselheiros titulares e o mesmo número de 
suplentes. 
 
Ao final da apuração foram eleitos: Gilda Mutsumi Misunaga Hiraoka (Gilda Hiraoka), com 449 votos; 
Cilmara Cardoso de Souza Oliveira (Mara Tata), com 402 votos; Antônio Carlos Marques de Souza 
(Pastor Antônio Carlos), 379 votos; Renata Ferreira dos Santos Carvalho, 312; Mônica Santos Oliveira 
(Mônica Santos), 302; Talita de Assis Passos Sant´Anna, 262 votos; Aparecida Regina Pires Raymundo 
(Regina), 248; Valquíria Lopes Souza Cardoso (Valquíria Lopes), 248; Rafael Ribeiro de Almeida (Rafael 
Almeida), com 240 e Beatriz Vieira Florêncio de Oliveira (Bia Vieira), com 232. 
 
Os suplentes eleitos foram: Vânia Cavalcante da Silva (Vânia Cavalcante), com 189 votos; Geovana 
Cristina de Oliveira, 167; Miguel Arcanjo Honorato Júnior (Miguel Arcanjo), 147; Angélica Pereira Cruz 
(Angélica Cruz), 146; Vanuza Bárbara Santos Oliveira (Missionária Vanuza Bárbara), 139; Rosangela 
Farias da Luz (Rosana), 123; Fernanda Francisca Pacheco (Fernanda Pacheco), 89 votos; Rose Mary 
Ornellas Gomes (Mary Ornellas), 89; Elena Komino, 76 e Leda Alves dos Santos (Leda Alves), 73 votos. 
 
A eleição, que contou com 20 candidatos, devidamente habilitados, em fases anteriores do processo 
eleitoral, teve a realização da Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Social (SEDES), em parceria com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA). 
 
A mais votada no pleito, Gilda Hiraoka, falou sobre o processo. “É o reconhecimento da trajetória do 
nosso trabalho, por anos à frente do Conselho Tutelar. Mãe e filha (Andreia Hiraoka) somam cinco 
mandatos e agora temos a honra de iniciar o sexto”. 
 
O secretário da SEDES, Frederico Mazzuca, comentou sobre o pleito. “A eleição do Conselho Tutelar é 
o momento em que o cidadão tem a oportunidade de fazer a escolha dos agentes que atuarão na 
defesa, proteção e promoção dos direitos da criança e do adolescente”. 
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Após a eleição, os membros (titulares e suplentes) receberão uma capacitação dada pela empresa 
Integri Brasil, que prestou assessoria no processo seletivo e eleitoral ao CMDCA. A capacitação será 
realizada no final de novembro. 
 
Robson Candiani, representante Integri, destacou a eleição. “Pelas circunstâncias do dia de hoje, um 
domingo chuvoso, processo eleitoral facultativo, valida o resultado com mais de 4 mil eleitores 
presentes. Isso significa que a população, aos poucos, vai entendendo a importância do Conselho 
Tutelar no município. Todos os candidatos estão de parabéns pela mobilização feita. Desejo sucesso 
no mandato”. 
A posse dos novos conselheiros será no dia 10 de janeiro de 2024. Os conselheiros deverão cumprir 
jornada de trabalho de 40 horas semanais, mediante escalas de plantão, incluindo plantões noturnos, 
e aos fins de semana, sendo a remuneração, no valor de R$ 3.187,72. 
 
O processo seletivo/eleitoral para conselheiros tutelares 2023 cumpre as Leis Municipais n° 
2.973/2023 e Complementar n° 236/2019, bem como as Leis Federais n° 8.069 de 13 de julho de 1990 e 
n° 12.696/2012, além da Resolução n° 231 de 28 de dezembro de 2022 do Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA). 
 
A eleição cumpriu as determinações da Lei Orgânica do Município; Emenda Constitucional nº 90/15, 
artigo 6 da Constituição Federal, artigo 30, inciso 5 que estabelece que compete aos municípios 
organizar e prestar, diretamente, ou sob regime de concessão, ou permissão, os serviços públicos de 
interesse social, incluído o de transporte coletivo, que tem caráter essencial. 
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Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião entregou, neste sábado (30), um total de 24 veículos zero quilômetro, 
destinados ao uso nos serviços públicos da Secretaria de Saúde (SESAU). São carros de passeio e vans, 
que contribuirão para a melhoria do sistema de transporte de pacientes que realizam tratamento na 
cidade de São Paulo e na Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte. 
 
De acordo com o prefeito Felipe Augusto, o objetivo é agilizar o atendimento à população. “É um grande 
ganho para o nosso município. Afinal, são veículos locados e a empresa terá a obrigação de substituir, 
caso quebre ou passe por algum acidente. São novos veículos chegando para dar suporte a todos os 
pacientes que necessitam de um transporte de qualidade. É a prefeitura trabalhando cada dia mais 
pelo cidadão”, destacou o prefeito. 
 
No total, serão disponibilizados 33 veículos novos. O secretário de Saúde e vice-prefeito, Reinaldo 
Moreira, enfatiza o cuidado da administração em melhorar os serviços oferecidos aos munícipes. 
“Teremos também os furgões que vão abastecer as nossas farmácias, e na próxima semana, estarão 
chegando os veículos adaptados para que as pessoas com deficiência possam utilizar desse sistema”. 
 
“É uma frota completamente diferente, com carros automáticos, com ar-condicionado, para dar todo 
o conforto necessário à nossa população. Investir no transporte é dar condições, cada vez melhores, 
de acesso à Saúde para as pessoas que precisam”, completou. 
 
Com a renovação da frota, a Prefeitura vai garantir a manutenção da qualidade dos serviços prestados, 
bem como proporcionar mais conforto ao munícipe que precisa do apoio municipal para 
deslocamentos para outras cidades. 
 
Entre os veículos entregues neste sábado, estão oito vans convencionais, dez carros modelo Spin e 
seis Onix. A frota ficará completa até a próxima sexta-feira (6), quando serão entregues outras nove 
vans, sendo seis adaptadas com acessibilidade para transporte de pessoas com deficiência física que 
utilizam cadeira de rodas. 
 
Os novos veículos estão sendo incorporados para renovar e expandir a frota da Saúde e estão prontos 
para entrar em operação a partir da próxima segunda-feira (2). 
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Governo do Estado lança campanha Outubro Rosa em São Sebastião 

 
 

Entre os 645 municípios paulistas, São Sebastião foi a cidade escolhida para sediar a abertura da 
campanha institucional ‘Outubro Rosa’ de combate ao câncer de mama e câncer do colo do útero, 
promovida pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio das secretarias estaduais de Políticas para 
Mulher e de Saúde. 
 
A solenidade ocorreu nesta segunda-feira (2), no Teatro Municipal, sob a organização da Prefeitura de 
São Sebastião, por meio da Secretaria de Saúde (SESAU) e da Fundação de Saúde Pública (FSPSS). 
 
“São Sebastião é referência em saúde pública e este evento é um momento extraordinário, pois 
estamos unidos para preconizar a regionalização das políticas públicas de saúde no Vale do Paraíba e 
Litoral Norte”, disse Ana Beatriz, diretora técnica do Departamento Regional de Saúde. 
 
“Temos que conscientizar as mulheres sobre a importância dos exames preventivos, especialmente 
no outubro rosa”, afirmou Rosemary, presidente Estadual do Conselho da Condição Feminina. “Juntas 
nós conseguimos muito, separadas, pouco conseguimos, por isso devemos chamar a todas as 
mulheres de São Sebastião para realizarem os exames”, solicitou a deputada estadual Valéria 
Bolsonaro. 
 
A secretária adjunta de Saúde, Maria Ângela Laurito de Moraes explicou a importância do autoexame. 
“Procure o posto de saúde mais próximo de sua residência e a carreta de mamografia que estará em 
São Sebastião, até o dia 14 de outubro. Prevenção é a solução”, orientou. 
 
“As mulheres de São Sebastião terão uma semana de informação, conscientização e assistência 
médica. Essa rede protetiva é um trabalho conjunto e o Estado e a Prefeitura de São Sebastião estão 
unidos para auxiliar as sebastianenses”, argumentou Sonaira Fernandes, secretária Estadual de 
Políticas para Mulher. 
 
“Sinto um grande orgulho dessa equipe fantástica da secretaria municipal de Saúde. Esses craques 
trazem bons resultados, tanto que abrimos a campanha Outubro Rosa. É a Prefeitura de São Sebastião 
com o Governo do Estado de São Paulo, nesta ação de gente que cuida de gente”, disse Reinaldo 
Moreira, secretária de Saúde e vice-prefeito. 
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“Saúde para nós é prioridade. A campanha Outubro Rosa promove conscientização e informação para 
prevenção e diagnóstico precoce do câncer de mama e câncer do colo do útero. Mais uma vez, a união 
dos governos municipal e estadual fortalece as políticas públicas que auxiliam a mulher 
sebastianense”, salientou o prefeito Felipe Augusto. 
 
Após a abertura, a deputada estadual, Valéria Bolsonaro e secretária de Políticas para a Mulher do 
Estado de São Paulo, Sonaira Fernandes visitaram a Casa PodeRosa e a Vila de Passagem do bairro 
Topolândia, onde estão parte das famílias desabrigadas pelas fortes chuvas de fevereiro. 
 
Compuseram o palco do cerimonial, sendo autoridades estaduais e municipais, o prefeito de São 
Sebastião, Felipe Augusto, o vice-prefeito e secretário de Saúde, Reinaldo Moreira, secretária adjunta 
municipal de Saúde, Maria Ângela Laurito de Moraes, coordenador de Gerência de Apoio do Litoral 
Norte, coronel André Marcelo Porto, Ana Beatriz Palermo, diretora técnica do Departamento Regional 
de Saúde (DRS) Taubaté, que abrange as 38 cidades da Região Metropolitana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte (RMVALE-LN), representando a secretária estadual de Saúde; Delegada Rosemary 
Corrêa, presidente Estadual do Conselho da Condição Feminina; médica ginecologista, obstetra e 
vice-prefeita do município do Guarujá, Adriana Machado; Solange Nogueira, diretora da Regional do 
Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT) da RMVALE-LN, representante da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Econômico; deputada estadual Valéria Bolsonaro e a secretária estadual de Políticas 
para Mulher, Sonaira Fernandes. 
 
Carreta “Mulheres de Peito” 
Nesta quinta-feira (5), São Sebastião receberá do Governo do Estado uma carreta adaptada para a 
realização de exames de mamografia, que ficará instalada na Rua da Praia durante todo o mês. Os 
exames ocorrerão a partir da sexta-feira (6), à livre demanda, com agendamento na própria carreta. 
 
Programação da Semana Outubro Rosa 
De 2 a 6 de outubro 
3 de outubro (terça-feira) 
Local: Vila de Passagem 
Endereço: Rua Antônio Pereira da Silva – Topolândia 
10h – Palestra motivacional sobre empreendedorismo, qualificação profissional. 
– Curso de automaquiagem, com a fundadora do “Espaço Studio VEK”, maquiadora, terapeuta capilar 
e graduada em Design de Moda, com Sra. Erik Vek. 
13h – Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT); 
– Cadastro, intermediação e encaminhamento para emprego na região de São Sebastião e 
Caraguatatuba. 
14h30 – Palestra e atividade interativa sobre empreendedorismo feminino, com a Dona Marilene 
Lacerda de Sousa, empresária do município de Itanhaém. 
16h – Palestra sobre beleza, empreendedorismo feminino e autoestima, com o Empresário Augustin 
Fernandez, CEO Fundador da Loja do Divo, e Influencer Digital. 
 
4 de outubro (quarta-feira) 
Local: Vila de Passagem 
10h – Palestra ‘Transformação e Independência da Mulher Através da Estética’ 
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– Curso de design de sobrancelhas, com a professora formada em dermopigmentação, especializada 
em micropigmentação fio a fio, micropuntura e microagulhamento, com Julie Glauce. 
11h – Palestra sobre “Osteoporose e risco de fraturas”, com a Dra. Kelly Cristina Stefani, médica do 
PROHASA (Programa de Estudos Avançados em Administração Hospitalar e Sistemas de Saúde do HC-
SP), e a Dra. Especialista em pé e tornozelo (saúde dos ossos) 
13h – Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT); – Cadastro, intermediação e encaminhamento para 
emprego na região de São Sebastião e Caraguatatuba 
14h30 – Palestra sobre marketing digital (empreendedorismo feminino), com Lívia Torres, 
representante do SEBRAE de São José dos Campos. 
 
5 de outubro (quinta-feira) 
Local: Vila de Passagem 
10h – Acolhimento realizado pela equipe SPM e dinâmica de grupo. 
11h – Palestra sobre autoexame para prevenção do câncer de mama (saúde da mulher), com a 
Enfermeira Darlete da Cruz, da Secretaria de Saúde de São Sebastião. 
14h30 – Roda de conversa – Autismo na prática. 
– Clau de Luca, diretora na Secretaria de Políticas para a Mulher, e mãe de autista. 
15h10 – Atividade interativa, com a equipe da Secretaria de Políticas para a Mulher. 
16h – Encerramento 
 
6 de outubro (sexta-feira) 
Local: Rua da Praia (Centro) 
Chegada da carreta “Mulheres de Peito” – ficará em São Sebastião até o dia 14 de outubro. 
*programação sujeita a alterações 
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Programação de outubro do Circo Navegador conta com cinema e espetáculo 

gratuito em festival literário 

 
 

O Circo Navegador, grupo que completa 25 anos em 2023 e mantém um Espaço Cultural em São 
Sebastião (SP), anuncia a sua programação de outubro, que conta com cinema e apresentação de 
espetáculo no FLI, Festival Literário & São Sebastião Literária.  
 
No dia 05/10 (quinta-feira), às 20h, a sala de cinema do Espaço Cultural Circo Navegador será montada 
para apresentar o documentário O Boi que Aprendeu a Nadar. Narrado pela atriz Laila Zaid e produzido 
pela associação MFA – Mercy For Animals, o filme mostra a história de Elias, um boi que nadou por mais 
de 5 horas, do Porto de São Sebastião até a Praia das Cigarras, num trajeto de cerca de 10km, para 
salvar sua vida, fugindo de um navio cargueiro de exportação de animais vivos. Ele era um dos mais de 
33 mil enviados para abate no exterior anualmente a partir do Porto de São Sebastião. 
 
O documentário mostra também os inúmeros problemas ambientais e sociais sofridos pela cidade em 
decorrência da exportação de animais vivos pelo Porto, com depoimentos de moradores. Um deles 
encontrou o boi Elias chegando à Praia das Cigarras, depois de conseguir sair do navio para tentar 
salvar a própria vida. 
 
A exibição será gratuita e quem se interessar pode fazer reserva de lugares pelo WhatsApp: (12) 2101-
8249. 
 
Espetáculo no Festival Literário 
 
O Circo Navegador participa da programação do FLI, Festival Literário & São Sebastião Literária, 
realizado desde 2013, e que neste ano acontece em São Sebastião. O grupo apresenta o espetáculo 
Om Co Tô? Quem Co Sô? Prom Co Vô? no Complexo Turístico da Rua da Praia, no Centro Histórico, no 
dia 07/10 (sábado), às 13h40. A participação é gratuita.  
 
A peça mostra um encontro inusitado, em que o palhaço Surubim encanta a plateia com sua 
ingenuidade em situações de tensão, emoção, técnica e muita graça. De maneira bastante irreverente, 
provoca o público para uma vivência por meio das rotinas de um show circense, se equilibrando entre 
o deboche e a elegância. 
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A programação completa pode ser acompanhada nas redes sociais: @cultura.fundass e 
@oficinasculturais. Também acontecerão uma roda de conversa com Ailton Krenak e Dona Neide 
Palumbo, além do show de Tulipa, Juçara Marçal e Assucena. 
 
SERVIÇO  
 
Cinema: Documentário O Boi que Aprendeu a Nadar 
Data: 05/10 (quinta-feira) 
Horário: 20h 
Valor: Gratuito 
Local: Espaço Cultural Circo Navegador 
Endereço: Rua Pref. Mansueto Pierotti, 826, Centro, São Sebastião – SP 
Reservas: Pelo WhatsApp (12) 2101-8249 
 
Teatro: Om Co Tô? Quem Co Sô? Prom Co Vô? 
Data: 07/10 (sábado) 
Horário: 13h40 
Valor: Gratuito 
Local: Complexo Turístico da Rua da Praia, Centro Histórico 
Endereço: Avenida Doutor Altino Arantes, 308, Centro – São Sebastião (SP) 
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São Sebastião e Estado estudam alternativas para melhorar viário para acesso à 

balsa 

 
 

O prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil), Natália Resende, devem definir nos próximos dias as alternativas para melhor o 
trânsito viário de acesso para o sistema de travessia de balsa entre o município e Ilhabela. O anúncio 
foi feito no último sábado (30), quando a secretária esteve na sede do Departamento Hidroviário (DH) 
para conversar com a imprensa e a comunidade civil. 
 
Isso porque há cerca de um mês São Sebastião tem sofrido com os carros que ocupam as vias do 
município em função do número reduzido de balsas, ventos fortes que impedem a saída das 
embarcações e o caos provocado por caminhões que dependem da tábua de maré. 
 
Na quinta-feira (28), representantes da Secretaria de Segurança Urbana (SEGUR), a pedido do prefeito 
Felipe Augusto, se reuniram com a diretora-geral do DH, Jamille Consulin Guilherme, para cobrar 
medidas que viabilizassem o trânsito no município. 
 
“Já estamos em tratativa com o prefeito Felipe Augusto para avaliar uma forma do Estado, por meio 
do DER (Departamento de Estradas de Rodagem), colaborar na organização do trânsito, se houver 
necessidade”, disse a secretária da Semil, sob a alegação que a fase crítica teria passado e que a partir 
do dia 9 de outubro, às vésperas do feriado prolongado de 12 de outubro, outra balsa chega para ajudar 
no transporte de veículos e pedestres. 
 
Ainda segundo ela, em novembro chega uma outra embarcação, de forma que todas as balsas (próprias 
e locadas) estejam prontas para uso já visando a temporada de verão. Isso inclui, também, os 
catamarãs que fazem a travessia de pedestres, ciclistas e motociclistas. 
 
Caminhões 
 
Para evitar o sobrepeso nas embarcações, que acaba acarretando danos à frota, será realizada a 
implementação de uma balança, por meio do DER. O equipamento funcionará de forma permanente, a 
partir da zero hora desta quarta-feira (4), para fiscalizar o limite de 45 toneladas, por caminhão. 
 
Ainda conforme ela, o Estado também trabalha em regras para a travessia de caminhões entre os dois 
municípios. A ideia é que o deslocamento de um ponto a outro aconteça fora do horário comercial. 
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Importante destacar que o transporte de cargas essenciais, como alimentação e combustível, não terá 
restrições. 
 
“Queremos melhorar o sistema de travessias, cuja precariedade já vem de muito tempo. Desde o início 
do ano, estamos empenhados em ações de curto, médio e longo prazo para solucionar o mais rápido 
possível a situação, que se agravou nos últimos dias pela conjugação de fatores mecânicos e de 
restrições climáticas. Já retornamos quatro ferry boats à operação e nos próximos dez dias teremos 
mais medidas implementadas”, afirmou a secretária. 
 
Investimento 
 
Aos presentes, a secretária Natália Resende anunciou que o Governo de SP investirá mais de R$ 243 
milhões, até 2024, em medidas para o sistema de balsas do Estado. Entre as principais ações 
previstas, estão aumento da capacidade no transporte, melhoria de regras, aquisição de novos 
equipamentos, obras em terminais e estaleiros, além de mais apoio técnico e operacional para garantir 
agilidade no embarque e desembarque dos usuários. 
 
“Com investimento de R$ 31,7 milhões apenas na Travessia São Sebastião-Ilhabela, a frota será 
modernizada, até 2024. Outros R$ 48,8 milhões serão investidos nesta Travessia em obras de 
dragagem, drenagem e reforma dos flutuantes e bolsões”, antecipou. 
 
Ainda como ação de curto prazo, para todas as travessias litorâneas do Estado, serão adquiridos, com 
investimento de R$ 30,1 milhões, 16 novos reversores – equipamento que faz as embarcações andarem 
para frente e para trás – e 50 novos motores. O objetivo é garantir equipamentos em estoque, a fim de 
dar celeridade à manutenção (em média, três horas para ser concluída). Será implementado, ainda, um 
novo contrato de manutenção que dará mais previsibilidade à operação, pois permitirá manutenções 
intermediárias e, não somente, após o término dos contratos. 
 
Já em médio prazo, ela anunciou que estaleiros e atracadouros, com obras já contratadas, serão 
reformados e modernizados. O pacote prevê, ainda, novos serviços, como sistema de apoio técnico e 
operacional, reforma de 14 embarcações e equipamentos diversos, e obras em terminais e estaleiros, 
que incluem a construção de flutuantes e dragagens. 
 
PPP 
 
A principal meta do Governo, conforme a Semil, é a estruturação da Parceria Público-Privada (PPP) 
para a concessão dos serviços de travessias do Estado. O estudo deve ser contratado pela Secretaria 
de Parcerias em Investimentos (SPI), ainda neste semestre, e a previsão é que o leilão ocorra em 2025. 
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São Sebastião executa obras contenção e drenagem na Vila Pantanal 

 
 

O bairro de Juquehy, um dos mais atingidos pelas fortes chuvas de fevereiro, é mais um contemplado 
pelas obras de contenção e drenagem executadas pela Prefeitura de São Sebastião, por meio da 
Secretaria de Obras (SEO). 
 
Na Vila Pantanal, serão executadas duas grandes estruturas com capacidade de prevenir futuros 
problemas ao estabelecer um sistema de drenagem para lidar com grandes volumes de chuva em curto 
intervalo de tempo. 
 
Canaletas meia cana serão instaladas em todo o entorno da área afetada. Na base do morro haverá um 
extenso muro em placas, e o terreno que sofreu erosão será estabilizado com uso da técnica de solo 
grampeado com concreto projetado, que consiste na introdução de barras de aço em concreto de alta 
resistência no maciço que, posteriormente, recebem uma proteção de estrutura com jateamento de 
concreto projetado, armado com tela metálica. 
 
Ao centro da estrutura, escadas hidráulicas – dispositivos construídos em terrenos íngremes para 
ajudar no escoamento – receberão o fluxo de água direcionando o mesmo para uma rede de tubos de 
concreto que, por sua vez, conduzirão todo o volume para o Córrego Juquehy. 
 
Na Vila Pantanal, assim como em outros bairros da Costa Sul, o alto índice pluviométrico, ou seja, o 
grande volume de água da chuva que incidiu no local, no evento de fevereiro, alterou o curso natural 
das águas e deslocando um grande volume de terra. Como consequência, ruas alagaram e a 
infraestrutura local foi danificada. 
 
As intervenções de emergência atendem à necessidade da Prefeitura de agir em situações críticas ou 
de desastre público, quando há uma urgência em lidar com situações que possam causar danos ou 
colocar em risco a segurança de pessoas, estruturas, serviços, instalações e outros ativos, sejam eles 
públicos ou privados. 
 
A obra tem prazo previsto para finalização em até quatro meses, devendo ser concluída em janeiro de 
2024. 
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Porto Grande se isola na liderança do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão 

 
 

Quatro partidas movimentaram a 3ª rodada do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão, no 
sábado (30). A competição, que é organizada pela Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria 
de Esportes (SEESP), em parceria com a Associação Esportiva do Litoral (AEL), tem novo líder isolado, 
o Porto Grande, com nove pontos. 
 
No Estádio Municipal Otoniel Santos, no Varadouro, o Cachoeira perdeu de 3 a 1 para o Clube Atlético 
Guarani. O Guaecá também sofreu uma derrota pelo mesmo placar para o Unidos de Caraguá. Já no 
Campo do Sete, no bairro São Francisco, o Porto Grande goleou o último colocado do campeonato, 
Real Master, por 5 a 0. O Sebastianense foi outro time que acabou derrotado por 3 a 1 para o Fortaleza. 
 
O ‘Cinquentão’ tem nove times dentro da nova temporada. A competição começou no formato de 
pontos corridos, no qual todos os times se enfrentam e os quatro melhores vão para a semifinal e os 
melhores para a final. 
 
A intenção do campeonato é promover a categoria de veteranos que mantém muitos atletas 
experientes em atividade. Apesar da idade, todos os jogadores atuam em alto nível técnico e seguem 
com uma condição física em dia. 
 
Os melhores do campeonato serão premiados com medalhas e troféus, além de artilheiro e melhor 
goleiro da competição. 
 
Classificação 
 
1º – Porto Grande – 9 pontos 
2º – Fortaleza – 7 pontos 
3º – Sebastianense – 6 pontos 
4º – Unidos de Caraguá – 6 pontos 
3º – Atlético Guarani – 4 pontos 
6º – Guaecá – 0 pontos 
7º – Cachoeira – 0 pontos 
8º – Real Master – 0 pontos 
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Câmara abre exposição sobre trabalhos do arquiteto e ex-vereador Álvaro Moura 

 
 

A exposição "Um recorte da década de 60", organizada pela jornalista Maria Angélica de Moura Miranda, 
foi aberta na quinta-feira (28/09), na sede histórica da Câmara Municipal.  O período de 1962 e 1969 
entrou para a história por ter sido marcado por grandes transformações de pensamentos, ruptura com 
antigos valores e a criação de novos movimentos. 
 
Na época da Ditadura Militar brasileira, o estilo modernista das construções foi colocado em prática 
com objetivo de expressar uma identidade nacional.  Enquanto o arquiteto Oscar Nimeyer surpreendia 
com o seu estilo de obra caracterizado por formas arredondas e curvas, em São Sebastião a história 
estava sendo erguida pelas mãos do caiçara, Álvaro Moura, mais conhecido por Filhinho Moura.  
 
Ex-vereador (1948- 1951), autodidata, ele aprendeu a desenhar copiando os trabalhos trazidos pelos 
arquitetos de São Paulo. Foi um dos primeiros a desenhar e construir no Litoral Norte. 
 
Durante a pesquisa para realização da exposição, Maria Angélica encontrou registro de 152 obras feitas 
por seu pai, Álvaro Moura, algumas plantas de construções e fotografias podem ser vistas na mostra. 
Uma das fotos que mais atenção registra a construção da estrada Rio- Santos, quando Álvaro Moura e 
o seu pai Sebastião trabalharam como voluntários dinamitando e tirando pedras.  
 
“Eles levavam os prisioneiros da cadeia municipal para ajudá-los, com autorização do juiz, e depois os 
detentos recebiam por dias trabalhados”, conta a curadora. Esta exposição foi montada pela primeira 
vez para a comemoração dos 40 anos da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de São 
Sebastião. 
 
Alem de resgatar a história da cidade, através de sua arquitetura, a mostra teve o objetivo de lembrar 
a importância do Arquivo Central da Prefeitura, onde os engenheiros se socorrem para fazerem as 
reformas dos prédios. 
 
O público poderá visitar a exposição na Câmara Municipal até o mês de novembro. 
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Prefeitura inicia reforma e adequação do prédio que receberá novo Centro de Saúde 

de Juquehy 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião deu início na última semana a obra de adequação de um prédio na Rua 
Ladislau Serafim dos Santos, em Juquehy, na Costa Sul, para a futura instalação do novo Centro de 
Saúde de Juquehy. 
 
No local funcionará a Unidade de Saúde da Família Juquehy 2, um Centro de Especialidades, uma 
farmácia, espaço de capacitação dos servidores, almoxarifado e base do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU - 192). 
 
A nova unidade de saúde contará com dois consultórios médicos, um consultório odontológico, duas 
salas de enfermagem, recepção, triagem, salas de observação, vacina, curativo, esterilização e salão 
de reuniões com capacidade para 60 pessoas. O Centro de Especialidades terá quatro consultórios 
médicos. 
 
A Unidade de Saúde da Família (USF) Juquehy 1 também está passando por reforma total do prédio. A 
unidade sofreu muitos prejuízos provocados pelas fortes chuvas de fevereiro. 
 
Já foram realizadas a troca do telhado antigo para telhas metálicas galvanizadas e melhorias na 
fachada do prédio, com construção de muro, fechame 
 
nto em gradil e portões novos. 
 
No momento, ocorre a troca do piso para vinílico, colocação de forro de gesso em todo o teto e porta 
de vidro na entrada, além de pintura geral do prédio. 
 
Durante a manutenção, os atendimentos estão ocorrendo provisoriamente na USF Juquehy 2, 
localizada na Rodovia Dr. Manoel Hyppolito do Rego (SP-55), Km 178, número 900. A previsão é de que 
a obra esteja concluída no final de outubro. 
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Topolândia ganhará nova Unidade de Saúde 

 
 

Foi iniciada na última semana pela Prefeitura de São Sebastião, por meio das secretarias de Saúde 
(SESAU) e de Obras (SEO), a construção de uma unidade de saúde na Topolândia. 
 
O diretor de Atenção Básica da Fundação de Saúde Pública (FSPSS), Paulo Henrique Ribeiro Santana, 
diz que o novo empreendimento receberá a Unidade de Saúde da Família (USF) Olaria, que hoje 
funciona dentro do Centro de Saúde, juntamente com as USFs Varadouro, Itatinga 1 e Itatinga 2. 
 
“Com o remanejamento da USF Olaria, será possível implantar a Equipe de Saúde da Família (ESF) 3 do 
Itatinga também no Centro de Saúde, concentrando o atendimento de toda a população do Itatinga no 
mesmo prédio”, explica o diretor. 
 
A nova unidade de saúde terá dois consultórios médicos, consultório ginecológico, sala para 
telemedicina, curativos, procedimentos, imunização e esterilização, recepção e sala de espera, sala 
de reuniões, farmácia, copa, banheiros adaptados e bicicletário. 
 
O vice-prefeito e secretário de Saúde, Reinaldo Moreira, diz que esta será mais uma obra pública de 
qualidade entregue por esta gestão. “Continuamos melhorando dia após dia os espaços públicos 
voltados à Saúde em todas as regiões de São Sebastião, proporcionando atendimentos com qualidade 
e conforto à população”, diz. 
 
Localizada na Rua Antônio Pereira da Silva, 280, ao lado do Centro de Saúde “Josiane Pereira de Jesus”, 
a obra está sendo executada pela Construtora Cesar Gonçalves Ltda, contratada pelo valor de R$ 
1.251.114,34. A previsão é de que esteja concluída em setembro de 2024. 
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Veículos zero km vão reforçar transporte de pacientes em São Sebastião 

 
 

No último sábado (30), foi entregue pela Prefeitura de São Sebastião um total de 24 veículos zero 
quilômetro, destinados ao uso nos serviços públicos da Secretaria de Saúde (SESAU). São carros de 
passeio e vans, que contribuirão para a melhoria do sistema de transporte de pacientes que realizam 
tratamento na cidade de São Paulo e na Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte. 
 
De acordo com o prefeito Felipe Augusto, o objetivo é agilizar o atendimento à população. “É um grande 
ganho para o nosso município. Afinal, são veículos locados e a empresa terá a obrigação de substituir, 
caso quebre ou passe por algum acidente. São novos veículos chegando para dar suporte a todos os 
pacientes que necessitam de um transporte de qualidade. É a prefeitura trabalhando cada dia mais 
pelo cidadão”, destacou o prefeito.Parte superior do formulário 
 
No total, serão disponibilizados 33 veículos novos. O secretário de Saúde e vice-prefeito, Reinaldo 
Moreira, enfatiza o cuidado da administração em melhorar os serviços oferecidos aos munícipes. 
“Teremos também os furgões que vão abastecer as nossas farmácias, e na próxima semana, estarão 
chegando os veículos adaptados para que as pessoas com deficiência possam utilizar desse sistema”.  
 
“É uma frota completamente diferente, com carros automáticos, com ar-condicionado, para dar todo 
o conforto necessário à nossa população. Investir no transporte é dar condições, cada vez melhores, 
de acesso à Saúde para as pessoas que precisam”, completou. 
 
Com a renovação da frota, a Prefeitura vai garantir a manutenção da qualidade dos serviços prestados, 
bem como proporcionar mais conforto ao munícipe que precisa do apoio municipal para 
deslocamentos para outras cidades. 
 
Entre os veículos entregues neste sábado, estão oito vans convencionais, dez carros modelo Spin e 
seis Onix. A frota ficará completa até a próxima sexta-feira (6), quando serão entregues outras nove 
vans, sendo seis adaptadas com acessibilidade para transporte de pessoas com deficiência física que 
utilizam cadeira de rodas. 
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Centro de Apoio Educacional da Vila Amélia é alvo de vandalismo durante final de 

semana 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes (SEESP), lamenta informar que um 
ato de vandalismo ocorreu no último final de semana, danificando a pia de um banheiro no Centro de 
Apoio Educacional (CAE) da Vila Amélia. 
 
Segundo informações da SEESP, o lavatório foi inteiramente destruído e terá que ser substituído. Foi 
aberto um comunicado para a Secretaria de Segurança Pública (SEGUR), para que sejam tomadas as 
medidas cabíveis. 
 
A secretária de Esportes, Elaine Nunes Maciel, lamentou por mais um ato criminoso ao patrimônio da 
cidade. “Estamos batalhando para reconstruir nossa cidade, porém, precisamos da ajuda de todos”, 
enfatizou. 
 
A Prefeitura de São Sebastião repudia todo e qualquer ato de depredação dos prédios municipais e 
ressalta que vandalismo é crime de acordo com o Código Penal Brasileiro, no artigo 163 – o autor do 
delito pode ser preso, com pena variando de seis meses a três anos, ou multado por danos ao 
patrimônio público. 
 
Quem tiver informações pode denunciar nos telefones 190 (Polícia Militar) ou 153 (Polícia Municipal). 
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‘Resenha Interna’ na Arena Haru premia destaques do futevôlei em evento na Praia 

Preta 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes (SEESP), e em parceria com o 
projeto social Arena Haru, realizou a ‘Resenha Interna’, na Praia Preta do Varadouro, no domingo (1º). O 
evento reuniu cerca de 100 atletas do projeto social que utiliza o futevôlei como ferramenta social. 
 
Apesar do dia nublado e da garoa, 16 duplas participaram do encontro que competiram na categoria 
Open (sem definição de idade). A premiação do torneio contemplou as quatro primeiras duplas do 
campeonato que ganharam troféus e medalhas. Após a premiação ocorreu uma confraternização com 
apresentação musical para todos os participantes e espectadores do evento. 
 
“A energia estava lá no alto e a competição foi muito bacana. Mesmo com um tempo chuvoso, o pessoal 
veio prestigiar e se divertir na Arena Haru. A expectativa sempre é grande para esses eventos internos, 
porque conseguimos unir os atletas do projeto para projetarem resultados em futuros campeonatos. 
Além disso, a resenha foi muito boa depois da premiação”, contou o fundador do projeto, Túlio Mariano. 
 
A iniciativa já existe há três anos e atende cerca de 150 alunos de todas as idades e gêneros. Se você 
tem interesse em participar das aulas (masculino) basta comparecer na Praia Preta de segunda-feira 
a quinta, das 8h às 10h e das 14h às 16h (feminino). 
 
Resultados 
 
1º – Tulio José e Renato Santos 
2º – Carlos Henrique e Ygor Andrade 
3º – João Lucas e Elifas Monteiro 
4º – Fagner Bare e Bruno Victor 

 
 
 
 
 
 
 



‘ 

 
Clipping de Notícias: 02/10/2023 

Editoria: Cidades  
Veículo: Fala São Sebastião 

 
Porto Grande se isola na liderança do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão 

 
 

Quatro partidas movimentaram a 3ª rodada do Campeonato de Futebol de Campo Cinquentão, no 
sábado (30). A competição, que é organizada pela Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria 
de Esportes (SEESP), em parceria com a Associação Esportiva do Litoral (AEL), tem novo líder isolado, 
o Porto Grande, com nove pontos. 
 
No Estádio Municipal Otoniel Santos, no Varadouro, o Cachoeira perdeu de 3 a 1 para o Clube Atlético 
Guarani. O Guaecá também sofreu uma derrota pelo mesmo placar para o Unidos de Caraguá. Já no 
Campo do Sete, no bairro São Francisco, o Porto Grande goleou o último colocado do campeonato, 
Real Master, por 5 a 0. O Sebastianense foi outro time que acabou derrotado por 3 a 1 para o Fortaleza. 
 
O ‘Cinquentão’ tem nove times dentro da nova temporada. A competição começou no formato de 
pontos corridos, no qual todos os times se enfrentam e os quatro melhores vão para a semifinal e os 
melhores para a final. 
 
A intenção do campeonato é promover a categoria de veteranos que mantém muitos atletas 
experientes em atividade. Apesar da idade, todos os jogadores atuam em alto nível técnico e seguem 
com uma condição física em dia. 
 
Os melhores do campeonato serão premiados com medalhas e troféus, além de artilheiro e melhor 
goleiro da competição. 
 
Classificação 
1º – Porto Grande – 9 pontos 
2º – Fortaleza – 7 pontos 
3º – Atlético Guarani – 7 pontos 
4º – Sebastianense – 6 pontos 
5º – Unidos de Caraguá – 6 pontos 
6º – Guaecá – 0 pontos 
7º – Cachoeira – 0 pontos 
8º – Real Master – 0 pontos 
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Equipes de São Sebastião conquistam prata e bronze no Campeonato Paulista de 

Basketball do Interior 

 
 

As equipes de basquete masculinas Sub-13 e Sub-18 Wolves São Sebastião da Associação de Desporto 
Amador da Topolândia (ADAT), conquistaram medalhas de prata e bronze, no Campeonato Paulista de 
Basketball do Interior, no domingo (1º). As partidas ocorreram no Ginásio Municipal José de Souza 
Gringo ‘Gringão’, com a presença de quase 200 torcedores. 
 
O Sub-13 masculino ficou com o bronze depois de vencer o Taubaté ‘B’ por 49 a 40. Já o Sub-18 
masculino, perdeu para Taubaté ‘A’ de 58 a 48 e terminou com a prata em uma partida cheia de 
emoções. Quem também deu alegria para a torcida foram as meninas do Sub-15, que ganharam de 33 
a 19 do time da cidade vizinha de Caraguatatuba. Com a vitória, as jogadoras ADAT garantiram vaga na 
próxima fase da competição. 
 
O técnico da equipe, David Henrique, destaca a importância dos resultados mesmo sem a conquista 
dos títulos. “Temos que valorizar esses pódios, pois há alguns anos nossa cidade não tinha a expressão 
que possui dentro da modalidade atualmente. Estamos trabalhando para chegar mais forte com todas 
as categorias. Somos referências na região e esse trabalho vai ser duradouro por muitas gerações. 
Estamos investindo forte nos treinamentos e na preparação dos atletas com o apoio da Secretaria de 
Esportes e queremos mais títulos no ano de 2023”, disse o técnico. 
 
Projeto 
 
Iniciada em 2019, o projeto visa à promoção do esporte, em especial, o basquete, e o desenvolvimento 
motor, físico e mental das crianças que frequentam suas aulas. Atualmente, ele conta com 70 meninos 
e meninas, de 8 a 15 anos. 
 
Mais informações podem ser obtidas pelo telefone (12) 98167-5114 ou e-mail adatwolves@hotmail.com.  
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Prefeitura de São Sebastião interliga ruas no bairro da Enseada 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Serviços Públicos (SESEP), interligou as Ruas 
José Catarina e Ademir Fortunato, localizadas no bairro Enseada, em ação realizada no último final de 
semana. A intenção é melhorar a circulação dos munícipes que residem nesses locais. 
 
Para realizar o serviço, os trabalhadores fizeram a perenização entre as vias. No caso, foi utilizado ‘bica 
corrida’ (material composto por pó de pedra e cascalho) e o acabamento final foi executado com raspa 
de asfalto em toda a extensão do perímetro das duas ruas. 
 
Além disso, foram instalados tubos de concreto para captação e transporte de águas pluviais e 
esgotamento sanitário. Os trabalhos foram executados por trabalhadores da Regional Costa Norte, 
contando com apoio de um caminhão e um trator. 
 
A Secretaria de Serviços Públicos executa diariamente os serviços de limpeza e manutenção urbana 
em todo o município, visando a melhoria na infraestrutura dos bairros, vilas e comunidades. É 
importante ressaltar que a SESEP não é responsável pela remoção de entulhos provenientes de obras 
particulares, conforme estabelecido pela Lei Municipal nº 2.321/2015. 
 
Serviço 
 
A Regional Costa Norte fica na Rua do Parque, 4, no Canto do Mar, e abrange os bairros do Canto Mar, 
Jaraguá, Enseada e Cigarras. Telefone (12) 3861-1234. 
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1º Simpósio de Surf Feminino da SPSurf destaca atuação de mulheres na modalidade 

 
 

O surf feminino conquistou maior visibilidade com a realização do 1º Simpósio de Surf Feminino da 
Federação de Surf do Estado de São Paulo (SPSurf), que ocorreu, no último sábado (30), no Teatro 
Municipal de São Sebastião. 
 
Em parceria com a Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria de Esportes (SEESP), da 
Fundação Educacional e Cultural “Deodato Sant’Anna” (Fundass), e da Associação de Surf de São 
Sebastião (ASSS), o evento promoveu um encontro enriquecedor para surfistas, amantes do esporte 
e todos aqueles que vivem o surf feminino. 
 
O Simpósio reuniu cerca de 150 pessoas e teve uma programação com palestras e debates, além de 
uma Feira de Surf Feminino, onde os participantes puderam conhecer produtos e marcas do 
segmento, e uma exposição fotográfica, exibindo momentos memoráveis e a evolução das mulheres 
no esporte ao longo dos anos. 
 
A cerimônia de abertura começou com a emocionante chegada da Canoa Havaiana Feminina do 
Instituto São Sebá Va’a pelo Canal de São Sebastião, acompanhada pela surfista Tati Casória. Em 
seguida, foram realizadas palestras, que incluíram temas como associações de surf feminino, 
ministradas por Diolanda Vaz (ABSF) e Ana Carolina Moura (ASF). Posteriormente, a psicologia do surf 
foi abordada por Tatiana da Mata e Fabi Tuffi. 
 
Durante o evento, também houve discussões sobre a nova geração do surf, com apresentações de 
Isabella Viola, Jade Lie Tanaka e Mayara Zampieri. Após o almoço, os treinadores do surf, incluindo 
Aline Alegro, Dalessa Carmona e Stael Martins, compartilharam seus conhecimentos. A tarde 
continuou com foco no surf para pessoas acima de 50 anos, com apresentações de Aline Abad, Angela 
Bauer, Katia Debianchi e Tati Casória. 
 
Empreendedoras do surf, como Fafá Menezes (Viver, surfar, Amar), Maíra Pabst (jornalista e 
apresentadora) e Paty Marins (Surf House Girls), também compartilharam suas experiências. O dia 
encerrou com uma cerimônia de encerramento, liderada por Cris Brosso do Projeto Corpo Oceânico, 
encerrando o evento de forma marcante. 
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A iniciativa foi liderada por Keiks Fornazari, diretora do Surf Feminino da SPSurf, que ficou feliz com a 
repercussão do evento e quão tocante foi a programação que mostrou o poder das mulheres dentro 
da modalidade. 
 
“O evento foi um sucesso e superou todas as expectativas. Foi um momento de muita união e validação 
da importância do surf feminino. Vi que as possibilidades são infinitas e percebemos o trabalho das 
mulheres empoderadas, recebendo o espaço que merecem para falar sem serem interrompidas sobre 
as suas experiências sobre esse esporte tão apaixonante”, disse Keiks. 
 
Segundo o chefe da Divisão de Esportes Náuticos do município e atual presidente da ASSS, Frank 
Constâncio, a ideia é que São Sebastião receba a segunda edição do evento. 
 
“O Simpósio foi perfeito e rico em conteúdo. Todas as palestras atraíram um número grande de 
ouvintes que puderam tirar dúvidas e conhecer ainda mais o universo e desenvolvimento do surf 
feminino. Para nós da prefeitura foi uma honra receber o 1º Simpósio de Surf Feminino da SPSurf”, 
completou Frank. 
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Prefeitura de São Sebastião forma alunos do Programa Bombeiro na Escola nesta 

terça-feira 

 
 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria da Educação (SEDUC), realiza a cerimônia de 
formatura de mais de 300 estudantes do Programa Bombeiro na Escola, que é desenvolvido em 
parceria com o Corpo de Bombeiros da Polícia Militar do Estado de São Paulo. A celebração ocorre 
nesta terça-feira (3), a partir das 9h, no Ginásio de Esportes José de Souza Gringo ‘Gringão’, no bairro 
Varadouro. 
 
Receberão os certificados alunos do 9° ano do Ensino Fundamental das escolas municipais Professora 
Patrícia Viviani de Santana, da Topolândia; Professora Luiza Helena de Barros, de Barequeçaba; e 
Professora Edileusa Brasil Soares de Souza, de Maresias, que participaram das capacitações ao longo 
do mês de agosto. 
 
O programa teve como objetivo educar os alunos para uma cultura de prevenção e redução de 
acidentes, sendo realizado sob a orientação do Bombeiro Educador Cabo PM Silva Costa. 
 
Com a utilização de materiais didáticos adequados, os estudantes adquiriram conhecimentos valiosos 
durante as formações do Programa Bombeiro na Escola, como noções vitais de primeiros socorros, 
informações para prevenção de acidentes domésticos e técnicas de salvamento para situações de 
emergência. 
 
Serviço 
 
Cerimônia de Formatura do Programa Bombeiro na Escola 
Data: 3 de outubro (terça-feira) 
Horário: 9h 
Local: Ginásio de Esportes José de Souza Gringo ‘Gringão’ 
Endereço: Rua Emídio Orselli, 220 – Varadouro 
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Fundass oferece visita de formação à Bienal de São Paulo aos bolsistas das Oficinas 

Culturais 

 
 

Os bolsistas das Oficinas Culturais de Artes Visuais e funcionários dos Polos Culturais da Fundação 
Educacional e Cultural “Deodato Sant’Anna” (Fundass) participaram, nos sábado (30), de uma visita de 
formação a 35ª Bienal de São Paulo – Coreografias do Impossível, na capital paulista. 
 
A Bienal de São Paulo acontece a cada dois anos e é considerada a maior exposição e evento de arte 
contemporânea do hemisfério Sul e das Américas. O evento reúne aproximadamente 1.100 obras 
artísticas em exibição de diferentes linguagens de 121 participantes no Pavilhão do Parque Ibirapuera. 
 
A Prefeitura de São Sebastião, por Fundass, promoveu essa visita com o intuito de proporcionar aos 
bolsistas novos conhecimentos e novas vivências, por meio do contato com os mais diversos tipos de 
linguagens, técnicas e ideias, possibilitando a difusão cultural e o aprimoramento das atividades 
oferecidas nas Oficinas Culturais. 
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Prefeitura de São Sebastião executa obras contenção e drenagem na Vila Pantanal 

 
 

O bairro de Juquehy, um dos mais atingidos pelas fortes chuvas de fevereiro, é mais um contemplado 
pelas obras de contenção e drenagem executadas pela Prefeitura de São Sebastião, por meio da 
Secretaria de Obras (SEO). 
 
Na Vila Pantanal, serão executadas duas grandes estruturas com capacidade de prevenir futuros 
problemas ao estabelecer um sistema de drenagem para lidar com grandes volumes de chuva em curto 
intervalo de tempo. 
 
Canaletas meia cana serão instaladas em todo o entorno da área afetada. Na base do morro haverá um 
extenso muro em placas, e o terreno que sofreu erosão será estabilizado com uso da técnica de solo 
grampeado com concreto projetado, que consiste na introdução de barras de aço em concreto de alta 
resistência no maciço que, posteriormente, recebem uma proteção de estrutura com jateamento de 
concreto projetado, armado com tela metálica. 
 
Ao centro da estrutura, escadas hidráulicas – dispositivos construídos em terrenos íngremes para 
ajudar no escoamento – receberão o fluxo de água direcionando o mesmo para uma rede de tubos de 
concreto que, por sua vez, conduzirão todo o volume para o Córrego Juquehy. 
 
Na Vila Pantanal, assim como em outros bairros da Costa Sul, o alto índice pluviométrico, ou seja, o 
grande volume de água da chuva que incidiu no local, no evento de fevereiro, alterou o curso natural 
das águas e deslocando um grande volume de terra. Como consequência, ruas alagaram e a 
infraestrutura local foi danificada. 
 
As intervenções de emergência atendem à necessidade da Prefeitura de agir em situações críticas ou 
de desastre público, quando há uma urgência em lidar com situações que possam causar danos ou 
colocar em risco a segurança de pessoas, estruturas, serviços, instalações e outros ativos, sejam eles 
públicos ou privados. 
 
A obra tem prazo previsto para finalização em até quatro meses, devendo ser concluída em janeiro de 
2024. 
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Prefeitura de São Sebastião e Estado estudam alternativas para melhorar viário 

para acesso à balsa 

 
 

O prefeito de São Sebastião, Felipe Augusto, e a secretária estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura 
e Logística (Semil), Natália Resende, devem definir nos próximos dias as alternativas para melhor o 
trânsito viário de acesso para o sistema de travessia de balsa entre o município e Ilhabela. O anúncio 
foi feito no último sábado (30), quando a secretária esteve na sede do Departamento Hidroviário (DH) 
para conversar com a imprensa e a comunidade civil. 
 
Isso porque há cerca de um mês São Sebastião tem sofrido com os carros que ocupam as vias do 
município em função do número reduzido de balsas, ventos fortes que impedem a saída das 
embarcações e o caos provocado por caminhões que dependem da tábua de maré. 
 
Na quinta-feira (28), representantes da Secretaria de Segurança Urbana (SEGUR), a pedido do prefeito 
Felipe Augusto, se reuniram com a diretora-geral do DH, Jamille Consulin Guilherme, para cobrar 
medidas que viabilizassem o trânsito no município. 
 
“Já estamos em tratativa com o prefeito Felipe Augusto para avaliar uma forma do Estado, por meio 
do DER (Departamento de Estradas de Rodagem), colaborar na organização do trânsito, se houver 
necessidade”, disse a secretária da Semil, sob a alegação que a fase crítica teria passado e que a partir 
do dia 9 de outubro, às vésperas do feriado prolongado de 12 de outubro, outra balsa chega para ajudar 
no transporte de veículos e pedestres. 
 
Ainda segundo ela, em novembro chega uma outra embarcação, de forma que todas as balsas (próprias 
e locadas) estejam prontas para uso já visando a temporada de verão. Isso inclui, também, os 
catamarãs que fazem a travessia de pedestres, ciclistas e motociclistas. 
 
Caminhões 
 
Para evitar o sobrepeso nas embarcações, que acaba acarretando danos à frota, será realizada a 
implementação de uma balança, por meio do DER. O equipamento funcionará de forma permanente, a 
partir da zero hora desta quarta-feira (4), para fiscalizar o limite de 45 toneladas, por caminhão. 
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Ainda conforme ela, o Estado também trabalha em regras para a travessia de caminhões entre os dois 
municípios. A ideia é que o deslocamento de um ponto a outro aconteça fora do horário comercial. 
Importante destacar que o transporte de cargas essenciais, como alimentação e combustível, não terá 
restrições. 
 
“Queremos melhorar o sistema de travessias, cuja precariedade já vem de muito tempo. Desde o início 
do ano, estamos empenhados em ações de curto, médio e longo prazo para solucionar o mais rápido 
possível a situação, que se agravou nos últimos dias pela conjugação de fatores mecânicos e de 
restrições climáticas. Já retornamos quatro ferry boats à operação e nos próximos dez dias teremos 
mais medidas implementadas”, afirmou a secretária. 
 
Investimento 
 
Aos presentes, a secretária Natália Resende anunciou que o Governo de SP investirá mais de R$ 243 
milhões, até 2024, em medidas para o sistema de balsas do Estado. Entre as principais ações 
previstas, estão aumento da capacidade no transporte, melhoria de regras, aquisição de novos 
equipamentos, obras em terminais e estaleiros, além de mais apoio técnico e operacional para garantir 
agilidade no embarque e desembarque dos usuários. 
 
“Com investimento de R$ 31,7 milhões apenas na Travessia São Sebastião-Ilhabela, a frota será 
modernizada, até 2024. Outros R$ 48,8 milhões serão investidos nesta Travessia em obras de 
dragagem, drenagem e reforma dos flutuantes e bolsões”, antecipou. 
 
Ainda como ação de curto prazo, para todas as travessias litorâneas do Estado, serão adquiridos, com 
investimento de R$ 30,1 milhões, 16 novos reversores – equipamento que faz as embarcações andarem 
para frente e para trás – e 50 novos motores. O objetivo é garantir equipamentos em estoque, a fim de 
dar celeridade à manutenção (em média, três horas para ser concluída). Será implementado, ainda, um 
novo contrato de manutenção que dará mais previsibilidade à operação, pois permitirá manutenções 
intermediárias e, não somente, após o término dos contratos. 
 
Já em médio prazo, ela anunciou que estaleiros e atracadouros, com obras já contratadas, serão 
reformados e modernizados. O pacote prevê, ainda, novos serviços, como sistema de apoio técnico e 
operacional, reforma de 14 embarcações e equipamentos diversos, e obras em terminais e estaleiros, 
que incluem a construção de flutuantes e dragagens. 
 
PPP 
 
A principal meta do Governo, conforme a Semil, é a estruturação da Parceria Público-Privada (PPP) 
para a concessão dos serviços de travessias do Estado. O estudo deve ser contratado pela Secretaria 
de Parcerias em Investimentos (SPI), ainda neste semestre, e a previsão é que o leilão ocorra em 2025. 
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7ª Semana da Pessoa Idosa de São Sebastião tem passeio no Porque Estadual da 

Serra do Mar de Caraguatatuba 

 
 

Dando sequência às atividades programadas para a 7ª Semana da Pessoa Idosa de São Sebastião, 
nesta terça-feira (3), um grupo de idosos terá um dia diferenciado em passeio marcado para conhecer 
o Parque Estadual da Serra do Mar – Núcleo Caraguatatuba. 
 
No local, vão conhecer alguns atrativos e seguir por trilhas acessíveis que ajudam na descoberta da 
natureza. Para esse passeio, as vagas já estão fechadas. 
 
Já na quarta-feira (4), os participantes farão uma visita monitorada no Centro Histórico do Bairro São 
Francisco, com direito a piquenique. As vagas estão abertas e o passeio será das 8h às 12h. O encontro 
será no Núcleo da SEPEDI no bairro São Francisco. 
 
No último domingo (1º), durante a abertura da Semana, houve um Torneio de Voleibol Adaptado com a 
participação de diversos times. 
 
A Semana é organizada pela Prefeitura de São Sebastião, por meio da Secretaria da Pessoa com 
Deficiência e do Idoso (SEPEDI), em parceria com o Conselho Municipal do Idoso (COMISS), instituições 
de idosos e outras secretarias. 
 
O evento é realizado em alusão ao Dia Nacional e ao Dia Internacional do Idoso, comemorados em 1º de 
outubro. Segundo a SEPEDI, até o ano de 2006, esta data, era celebrada em 27 de setembro, porém, 
em razão da criação do Estatuto do Idoso, em 1º de outubro, o Dia do Idoso foi transferido para o dia 1º, 
nacionalmente, de acordo com a Lei Federal 11.433, de 28 de dezembro de 2006. 
 
A data foi instituída pela Organização das Nações Unidas (ONU), em 1991, com o intuito de sensibilizar 
a sociedade para as questões do envelhecimento e da necessidade de proteger e cuidar da população 
idosa. 
 
Confira a programação abaixo 
 
7ª Semana Municipal da Pessoa Idosa 
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Dia 3 (terça-feira) 
 
8h às 12h 
 
Passeio no Parque Estadual da Serra do Mar (Núcleo Caraguatatuba) 
 
Público Alvo: Idosos Grupo de Atividades da Costa Norte 
 
 
 
Dia 4 (quarta-feira) 
 
8h às 12h 
 
Visita Monitorada no Centro Histórico do Bairro de São Francisco e Piquenique 
 
Local: Núcleo SEPEDI (São Francisco) 
 
Público Alvo: Idosos dos Grupos de Atividades da Costa Sul, Polo São Francisco e Pontal da Cruz 
 
Dia 5 (quinta-feira) 
 
19h 
 
Espetáculo teatral: “Pra você lembrar de Mim” (Peça sobre a relação de uma família com um idoso com 
Alzheimer) 
 
Local: Teatro Municipal 
 
Entrada Franca – (Classificação 12 anos) 
 
Dia 6 (sexta-feira) 
 
9h às 12h 
 
Apresentação Cultural e Palestra 
 
Local: Sindipetro 
 
9h – Abertura Solene 
 
9h30 – Apresentação dos Grupos de Danças de Idosos das Oficinas Culturais (Costa Norte, Pontal da 
Cruz e São Francisco) 
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9h50 – Palestra do Médico Dr. Sérgio Luiz Jeremias Júnior, com o Tema “Estilo de Vida e 
Envelhecimento Saudável” 
 
10h50 – Coffee Break 
 
Dia 7 (sábado) 
 
12h 
 
Almoço Dançante com Free Dancers (Alusivo ao Dia Internacional da Pessoa Idosa) 
 
Local: CCTI Polvo 
 
VAGAS LIMITADAS 
 
 
 
Inscrições pelo WhatsApp da SEPEDI. Telefone: (12) 3892-2669.#PraTodosVerem: idosas participam 
de partida de voleibol adaptado. Fim da descrição. 
 


